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Tagesordnung: 
 
  Öffentliche Sitzung 

 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
1.1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
1.2 Genehmigung der Niederschrift 
 
4 Beschlussvorlagen und Informationen 
 
4.1 Haushaltskonsolidierung 2006 bis 2009 - Maßnahme 76 "Betreibung 

Sportstätten" 
Vorlage: DS0074/06 

 BE: FB40; 17:55 Uhr 
 
4.2 Übertragung des Technikmuseums Magdeburg an den Verein 

"Kuratorium für Industriekultur in der Region Magdeburg e. V." 
Vorlage: DS0581/05 

 BE: FB41; 18:10 Uhr 
 
4.3 Überprüfung zur Errichtung eines Kreisverkehrs Schönebecker 

Straße/Porsestraße 
Vorlage: I0064/06 

 BE: Amt 66; 18:25 Uhr 
vorb. der Vorlage der geforderten SN 

 
4.4 Inanspruchnahme der Haushaltsmittel per 31.12.2005 
 BE: FB02 
 



2 
4.5 Ablaufplan zur Erarbeitung des Haushaltsplanes 2007 

Vorlage: I0105/06 
 BE: FB02 
 
4.6 Verschiedenes 

 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stadtrat Hans-Dieter Bromberg  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadträtin Karin Meinecke  
Stadtrat Holger Franke  
Stadtrat Walter Meinecke  
Stadtrat Gunter Schindehütte  
Stadtrat Hilmar Schoenberner  
Stadtrat Reinhard Stern  
Stadtrat Alfred Westphal  
Stadträtin Beate Wübbenhorst  
 Geschäftsführung 
Frau Birgit Synakewicz  
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  Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Bromberg eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn sind 8 
Stadträtinnen und Stadträte anwesend. 
 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der TOP 4.2 entfällt, da die vorliegende DS erst am 20.04. 2006 im Kulturausschuss behandelt 
wird. Es erfolgt die Einordnung zur Beratung im FG am 26.04.2006. 
 
Der TOP 4.3 entfällt ebenfalls. Die Stellungnahme zur I0064/06 des Amtes lag dem FB 02 erst 
am 11.04.2006 vor und wurde den FG – Ausschussmitgliedern heute als Tischvorlage 
ausgereicht, d. h. es bestand keine Möglichkeit der Vorbereitung zu dieser Thematik. Herr 
Schindehütte führt aus, dass die vorgelegten Unterlagen unzureichend sind und so nicht 
akzeptiert werden können. Außerdem bemängelt er die schlechte Lesbarkeit des Anhanges. Er 
fordert eine ausführliche Überarbeitung des Materials. 
Herr Westphal äußert, dass er zu dieser Gesamtproblematik Akteneinsicht beantragen wird. 
 
Es ergeht der Auftrag an Amt 66 zur Vorlage einer detaillierteren Darstellung zum Thema 
„Kreisverkehr Schönebecker Straße/Porsestraße“ einschließlich einer lesbaren zeichnerischen 
Darstellung. Als Wiedervorlage ist die FG - Sitzung am 10.05.2006 vorgesehen. 
 
Herr Bromberg bittet den TOP 4.1 an das Ende der Sitzung zu stellen, da Herr Krüger zu einer 
Dienstreise in Halle weilt und erst später erscheinen kann. 
 
Der veränderten TO wird mit     8 – 0 – 0     zugestimmt. 
 
 
1.2. Genehmigung der Niederschrift 
 
Herr Meinecke erscheint zur Sitzung. 
 
In Ergänzung zu TOP 3.1 der NS vom 29.03.2006 bittet Herr Stern um Aufnahme seines 
Vorschlages, dass bei Neufassungen der DA 20/02 über Stundung, Niederschlagung und Erlass 
diese dann auch durch die Kommunalaufsicht geprüft werden sollte. 
 
Herr Schindehütte ist der Auffassung, dass das Protokoll Seite für Seite kontrolliert werden 
muss, um so offene Probleme herauszufinden, wie z.B. die zugesagte Übersicht zur 
Niederschlagung bestehender Forderungen oder zu Kassenkrediten. 
 
Herr Hartung informiert, dass alle offenen Probleme registriert werden und dann nach Vorlage 
der gewünschten Zuarbeiten, Stellungnahmen u. ä. in der Tagesordnung der jeweils folgenden 
FG  -Sitzung berücksichtigt werden. 
 
Herr Bromberg erbittet die Vorlage dieser im FB 02 geführten Liste vierteljährlich. Dies wird 
ihm zugesichert. 
 
Die Niederschrift vom 29.03.2006 wird mit     7 – 0 – 2     bestätigt. 
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4. Beschlussvorlagen und Informationen 
 
4.1. Haushaltskonsolidierung 2006 bis 2009 - Maßnahme 76 

"Betreibung Sportstätten" 
Vorlage: DS0074/06 

 
Herr Krüger gibt eingangs einige Informationen seiner heute stattgefundenen Dienstreise nach 
Halle zum Thema PPP. Das LVwA ist mit der Herangehensweise der LH MD an die Problematik 
PPP zufrieden. Allerdings muss für derzeit drei angemeldete Objekte der Unterschied zwischen 
marodem Zustand und Unabweisbarkeit der Sanierung nochmals deutlich herausgearbeitet 
werden.  
 
Herr Bromberg erklärt, dass in der DS0074/06 der vorgegebene Wert untersetzt ist und möchte 
wissen ob Nachfragen bestehen. 
 
Frau Meinecke äußert, dass alles nachvollziehbar ist. Sie ist dennoch verwundert, dass es immer 
hieß, dass alle Sporthallen ausgelastet sind und keine freien Zeiten für Vereine zur Verfügung 
gestellt werden können, nunmehr aber Umsetzungen erfolgen und sogar Sporthallen geschlossen 
werden. 
 
Herr Schindehütte informiert, dass der BSS über die DS mit 3 – 0 – 3 abgestimmt hat und 
bekräftigt Frau Meineckes Aussage. Weiterhin möchte er wissen, wieso die Sporthalle GS 
Brunnestieg als Theaterprobebühne genutzt wird und ob das Theater tatsächlich Miete zahlen 
muss. 
 
Diese Frage kann von Herrn Krüger nicht beantwortet werden, aber sofern es freie Kapazitäten 
gab ist die Nutzung in Ordnung. Frau Meinecke wird die Frage im Kulturausschuss stellen und 
den FG informieren. 
 
Zur Schließung von Sporthallen sagt Herr Krüger, dass man die tatsächliche Auslastung der 
Hallen geprüft hat, es bei freien Kapazitäten Zusammenlegungen gab und so auch Sporthallen 
aus Unwirtschaftlichkeit geschlossen werden müssen. Für die geringere Nutzung spielte auch die 
Erhebung von Gebühren eine Rolle. 
 
Herr Meinecke versteht die Schließung der Buckauer Sporthalle nicht. Sie steht unter 
Denkmalschutz und es wurde bereits viel investiert. Herr Schindehütte beklagt den schlechten 
Zustand dieser Halle und stimmt einer Schließung unbedingt zu. Herr Westphal ist der 
Auffassung, dass sich die Sporthalle im Sanierungsgebiet Buckau befindet, wo bereits Millionen 
Fördermittel geflossen sind. Er ist nicht für die Schließung. 
 
Herr Stern findet die Betreibung der Halle aus betriebswirtschaftlicher Sicht nicht rentabel. Hier 
sollte nach einer Möglichkeit eines kostengünstigen Ersatzneubaus gesucht werden. Er legt einen 
entsprechenden Änderungsantrag vor. 
Herr Krüger sagt, dass die Schließungen entsprechend gebundener Vorgaben der Verwaltung 
erfolgen. Allerdings wird die Buckauer Sporthalle selbst bei Sanierung niemals eine 
wettkampffähige Einrichtung. Sollte ein privater Investor gefunden werden kann eine Weitergabe 
der Fördermittel erfolgen. 
 
Die DS wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 3     zur Beschlussfassung empfohlen. 
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4.2. Übertragung des Technikmuseums Magdeburg an den Verein 

"Kuratorium für Industriekultur in der Region Magdeburg e. V." 
Vorlage: DS0581/05 

 
4.3. Überprüfung zur Errichtung eines Kreisverkehrs Schönebecker 

Straße/Porsestraße 
Vorlage: I0064/06 

 
Die TOP 4.2 und 4.3 wurden vertagt. 
 
 
4.4. Inanspruchnahme der Haushaltsmittel per 31.12.2005 
 
Herr Hartung gibt einige Erläuterungen zur vorliegenden Information. Herr Stern fragt im 
Zusammenhang mit dem Stadionneubau nach der Umsatzsteuererstattung durch das Finanzamt. 
Hier informiert Herr Hartung, dass zwei Ratenzahlungen ausstehen, die 2006 erwartet werden.  
 
Herr Westphal sieht in der vorgelegten Haushaltsaufstellung vor allem die „Fortschreibung“ 
von Schulden aus Vorjahren. Er würde gern eine Darstellung der Einnahmen und Ausgaben des 
Jahres 2005 sehen, wobei die Vorjahresschulden unberücksichtigt bleiben. Herr Hartung 
erläutert daraufhin die dargestellten Einnahmen und Ausgaben und geht auf das strukturelle 
Defizit ein, welches 2009 abgebaut sein soll. Der Abbau des kumulierten Fehlbedarfs aus 
Vorjahren wird 2014 erfolgen. 
 
Herr Westphal ist der Auffassung, dass die LH höhere Einnahmen als in Vorjahren hat, mehr 
Haushaltskonsolidierung betreibt, Personal abbaut und trotzdem keinen ausgeglichenen Haushalt 
erreicht. 
 
Herr Hartung sagt, dass die Einnahmen keine wesentliche Entwicklung nach oben genommen 
haben und verweist auf die Anlage 3 der I0096/06 (Entwicklung wesentlicher Einnahmen des 
Verwaltungshaushaltes – Vergleich der Rechnungsergebnisse von 2001 bis 2005). Die 
Landeshauptstadt Magdeburg erhält insbesondere geringere FAG – Zuweisungen, die 
Gewerbsteuereinnahmen steigen nicht im erforderlichen Maße u. ä., so dass echte 
Einnahmeverluste das Defizit zurzeit steigern. 
 
Herr Stern möchte wissen, wie z. B. ausbleibende Einnahmen beim Sachsen – Anhalt – Tag 
gedeckt werden. Herr Hartung erläutert am Beispiel des Sachsen – Anhalt – Tages, dass die 
Deckung durch Mehreinnahmen bzw. durch Einsparungen bei anderen Vorhaben erfolgt ist bzw. 
letztendlich durch den Gesamthaushalt vorgenommen wurde.  
 
 
4.5. Ablaufplan zur Erarbeitung des Haushaltsplanes 2007 

Vorlage: I0105/06 
 
Die vorliegende Information wird von den Anwesenden zur Kenntnis genommen. Es wird 
festgestellt, dass zwei unterschiedliche Versionen im Umlauf sind. Die aktuelle Version wird als 
Anhang zum Protokoll ausgereicht. 
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4.6. Verschiedenes 
 
Herr Westphal mahnt die Vorlage der Unterlagen zur Dienstaufsichtbeschwerde gegen den FB 
23 an. Da noch nicht allen die vollständigen Unterlagen vorliegen erfolgt die Einordnung in die 
TO am 26.04.2006. 
 
Herr Stern möchte wissen, warum die Stadt zur Fußball – WM eine Videoleinwand finanzieren 
will, obwohl drei weitere private Anbieter jeweils am Petriförder, dem Alten Markt und dem 
Domplatz derartige Wände aufstellen wollen. 
 
Herr Hartung sagt die Weiterleitung der Anfrage an das Dez. III zu. 
 
Herr Schindehütte bemängelt den schlechten Zustand des Parkettfußbodens im Rathaus- und 
Hansesaal. Warum wurde hier ohne Versiegelung gearbeitet. Er stellt dies als Anfrage an die 
Verwaltung. 
 
Herr Meinecke äußert, dass bereits derartige Anfragen vorliegen und diese seitens Amt 65, 
Herrn Jahnel, beantwortet werden sollen. 
 
Herr Hartung bittet die Anwesenden in der kommenden FG – Sitzung am 26.04.2006 die 
Haushaltsdrucksache DS0148/06 zu behandeln. Diese ist Grundlage für die endgültige 
Haushaltsfreigabe. Vorbehaltlich der Bestätigung in der OB – DB am 18.04.2006 wird diese den 
Ausschussmitgliedern umgehend vorgelegt.  
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Hans-Dieter Bromberg Birgit Synakewicz 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
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